
Conseil d’école n° 1 du 17 octobre 2022
RPC Montmoreau / St Amant

Présents: Mme Condemine, Mme Foucher-Lebreuvaud, Mme Jacoupy, Mme Dumas, Mme Vila, 
Mme Lavaud, Mme Davy, Mme Goyaud, Mme Ourvois (enseignantes), M Ruleau (enseignant 
stagiaire), M Lavaud, Mme Lochereau, Mme Guérineau, M Gil Carascal, Mme Bel, Mme Guionnet, 
Mme Bocquier, Mme Elston, Mme Lochereau (parents d'élèves élus), M Bovin (représentant mairie 
de Montmoreau et CDC Lavalette ), Mme Debrosse (coordinatrice l'IME), M Chastel (DDEN), Mme 
Sudron (association l’Oison)

Excusés: M Didier (IEN ), M Joacquim (enseignantes),Mme Herbreteau, Mme Albert, Mme 
Goupilleau, Mme Gerard-Chauveau (parent d’élève élu)

1 / Effectifs et équipe enseignante à la rentrée 2022: 
école des hirondelles:
CP : 19 Mme Vila (avec Mme Briand AESH et M Ruleau enseignant stagiaire)
CP/CE 1 : 16 Mme Dumas (3/4 temps) et Mme Joacquim  

école Hélène Cartier:
Montmoreau : CE 1/CE 2: 17     CE 2/ CM 1/ CM2: 18    CM 1/ CM 2 :  22   CM1/CM 2: 22
Effectifs Montmoreau : 80 élèves   
Classe de l’IME : 8 élèves

Effectif total : 114 élèves sur le RPC pour 6 classes soit une moyenne de 19 élèves par classe.

2 / Résultats des élections des parents d’élèves

Ecole des Hirondelles
68 inscrits avec un pourcentage de 55,88 % de votants
Ont été élus : Mmes Gérard-Chauveau, Guionnet et Lochereau, M Lavaud
Nous les remercions pour leur investissement.

Ecole Hélène Cartier: 
Pour l’école de Montmoreau bonne mobilisation des parents lors de cette élection comme chaque 
année . Il y a eu un taux de participation de  64,5%.
Sont élus comme parents : Mme Albert , Mme Bel, Mme Bocquier, Mme Elston, M.Gil, Mme 
Goupilleau, Mme Guionnet, Mme Guerineau.  
Nous les remercions de leur implication. 

3 / Règlement intérieur

Après lecture de l’ajout suivant au règlement intérieur, au chapitre discipline « A ce titre, lors d’une 
situation d’intimidation scolaire rencontrée au sein de l’école, un ou plusieurs élèves peuvent être 
entendus par un ou deux enseignants du pole ressource avec l’accord de l’inspecteur de l’Education
Nationale de la circonscription ». Vote à l’unanimité POUR.

4 / Présentation des différents programmes

APQ(activités physiques quotidiennes): Il s’agit de proposer en 1 ou plusieurs temps 30 minutes 
d’activités physiques les jours où les élèves n’ont pas EPS. A St Amant, les élèves ont leurs séances
d’EPS les mardis et vendredis ; ils bénéficient donc des APQ les lundis et jeudis sur le temps de la 
pause méridienne avec Océane qui leur propose des grands jeux et des parcours de motricité. A 
Montmoreau, toutes les classes font 1h30 de sport chaque semaine. Les APC sont pris en charge 
conjointement par les enseignantes et les agents de service de la CDC. 
PHARE : Le programme national pHARe est un plan de prévention du harcèlement à destination 
des écoles et des collèges. Il permet aux équipes d’avoir accès à des documents pédagogiques et à



des formations. Il met en place une équipe départementale dédiée pouvant intervenir dans les 
écoles. Il fait suite au programme déjà en place dans les écoles de lutte contre le harcèlement.
Lire et Faire Lire : Deux bénévoles retraités viennent proposer à un groupe d’élèves volontaires un 
moment de lecture plaisir sur le temps du midi à l’école de St Amant.
Anglais renforcé : Pour la deuxième année, nous allons accueillir une assistance d’anglais: Mme 
Sweet Natalie qui interviendra dans toutes les classes de la TPS au CM2. Nous allons aussi 
augmenter le temps d’Anglais dans nos classes en proposant une autre matière enseignée en 
Anglais (comme l’EPS, l’art …).

Centre de loisirs L’oison : Mme Sudron nous présente les différentes activités de l’association : 
l’accueil des enfants de 3 à 10 ans et de 11 à 15 ans les mercredis et les vacances, l’école multi-
sports (pour les enfants 4/5 ans, 7/11 ans et en projet pour les adultes), le REAPP (réseau d’écoute 
et d’appui à la parentalité), le prêt de matériel (grands jeux, matériels de sport ...)

IME : Mme Debrosse enseigne dans la classe transplantée à l’école Hélène Cartier avec 8 / 9 
élèves de l’IME avec une éducatrice spécialisée de l’APEC. Cette classe existe depuis 2006 et 
permet des échanges de services, notamment l’éducateur sportif de l’IME qui intervient pour les 
séances d’EPS des élèves de l’école de Montmoreau en incluant les jeunes de l’IME.

Accueil Ukraine : M Chastel profite de ce conseil d’école pour remercier les structures et les 
personnes qui ont œuvré et continuent d’œuvrer pour l’accueil des familles et des enfants 
ukrainiens.

5 / Les projets de classe et sorties

projet communs du RPC :
 Nous participerons au cross des écoles du secteur le vendredi 21 octobre

 Nous participerons aux rencontres d’auteurs organisées par la médiathèque de Villebois au 
printemps prochain
 Nous continuerons le projet Anglais renforcé avec la présence de l’assistante de langue 
d’octobre à avril
 Nous allons bénéficier de séances de découvertes de la rivière la Tude, organisées par 
Charente nature et financées par la mairie de Montmoreau dans le cadre des travaux 
d’aménagements de cette rivière

école des hirondelles: 
 Nous avons choisi la thématique de la mer cette année et souhaitons partir en classe 

découverte 3 jours / 2 nuits au printemps prochain
 Nous allons avoir le plaisir d’aller voir un spectacle (financé par le CCAS de la mairie de 

Montmoreau, que nous remercions pour cette belle initiative) : la valise de mémé (compagnie
juste nez)

 vendredi 21 octobre : cross des écoles et sortie découverte de la rivière
 La classe des CP recevra un doudou voyageur qui fait le tour de 5 écoles du département 

(sur les 5 périodes de l’année). Nous allons lui faire découvrir le secteur !
 Lundi 07 novembre : journée Halloween où chacun peut venir déguisé. Le repas de la 

cantine sera également sur ce thème.
 La classe des CP/CE1 bénéficie de moments bien-être et relaxation avec le programme 

Terre de joie objectif bien-être.

École Hélène cartier :
 Nous participerons au cross des écoles et du collège de Montmoreau le vendredi 21 octobre 

qui réunira près de 450 élèves. Nous tenons à souligner le travail de collaboration avec l’IME 
qui a fait confectionner une partie du goûter par les équipes de la cuisine de l’IME. 

 Nous attendons la visite des auteurs de littérature de jeunesse au mois de décembre dans le 
cadre du festival de littérature jeunesse organisé par la médiathèque de Villebois.



 Nous organiserons des festivités de Noel: un spectacle sera proposé aux élèves financé par 
le CCAS de la mairie . Nous la remercions chaleureusement. L’après-midi sera consacrée 
aux jeux de société , au goûter et à la découverte des cadeaux.

 Nous assistons toujours à 3 séances de cinéma par an dans le cadre de l’opération «Ecole et
cinéma».

 Les élèves de CM1/CM2 de Mme Jacoupy participeront à un projet sur la biodiversité en 
partenariat avec la commune de Montmoreau. Il s’agira, avec le soutien de Charente Nature ,
d’observer et étudier la biodiversité dans un espace proche des élèves. 

 Les élèves de ces 2 classes de CM participeront à une chorale animée par le professeur de 
musique du collège.

 Pour la classe CPE : Cette classe est composée de 8 élèves. Elle est présente à l'école 
élémentaire tous les jours. Elle partage notamment les récréations et les temps de sport avec
les autres classes de l'école. Elle participe aussi à certains temps pédagogique comme cette 
année l’anglais avec les CM1/CM2 de Mme Foucher …

6 / Travaux et achats: 
Ecole des hirondelles:  Nous remercions tout d’abord la CDC et particulièrement Mme Maussion 
pour sa réactivité dans nos petites demandes du quotidien (changement de lumière et de l’alarme 
fumée, réparation béton sur le contour de la cantine, changement de la moquette du coin 
bibliothèque, vidage des encombrants à la déchetterie …). Nous notons que les stores de la classe 
de Mme Dumas seront bientôt changés et qu’un chauffage sera installé dans la salle des maîtres.
Nous renouvelons nos demandes concernant :
1 –la peinture dans la classe des CE1 ainsi que dans le couloir
2- l’achat de ventilateurs correspondants à la taille des classes pour les périodes de fortes chaleurs. 
Nous sommes montés à 37° en juin dernier dans les classes.

École Hélène cartier :
Nous remercions la CDC pour les travaux effectués précédemment : la logistique pour la fresque, 
les films apposés sur les fenêtres de la classe des CM1/CM2 de Mme Jacoupy. 
Peu de travaux de prévu car nous avons bénéficié de nombreux aménagements extérieurs depuis 2 
ans. Nous profitons de notre cour. 
Nous avons tout de même un petit souci avec nos toilettes : les portes sont si lourdes que les élèves
ne peuvent ni les ouvrir ni les fermer. Nous sommes donc contraints de les laisser en permanence 
ouvertes. A l’approche de l’hiver c’est un peu gênant avec le froid. Nous aimerions les fermer mais 
nous ne pouvons pas. Il faudrait trouver une solution. 
Nous aimerions savoir ou en est la reflexion menée sur les visiophones. Nous avons toujours nos 
multiples allers et venues au portail et Mme Lavaud est toujours autant dérangée . Un temps de 
réflexion avait été décidé depuis maintenant 1 an . Qu’en est -il ressorti?  

7 / Hygiène et sécurité: 
Ecole des hirondelles:  
Un exercice incendie a eu lieu en septembre. Temps d’évacuation : 1.36 min
Un exercice PPMS «alerte-attentat» avec l'option «se cacher» a eu lieu en octobre. RAS

École Hélène cartier :
Un exercice d’alerte incendie a  été réalisé le 15 septembre 2022. 
L’exercice s’est bien passé, les élèves ont de bons réflexes, ils savent bien réagir, se lèvent au 
signal, se rangent très vite. Nous trouvons tout de même que le volume sonore devrait être 
augmenté même si la société de sécurité dit que le volume est aux normes.
Il faut installer des haut-parleurs dans les classes et non dans les couloirs.
Un exercice PPMS «alerte- intrusion» avec l'option s’échapper a été  organisé conjointement avec le
collège et la maternelle le 27 septembre 2022. L’exercice s’est bien passé: les élèves savent aussi 
ce qu’ils doivent faire: s’échapper dans le silence dns les lieux dédiés à chaque classe  . Il y a eu 
quelques soucis remarqués par le principal qui était observateur: les difficultés sont observées 
surtout pour le collège qui a fait le choix de déplacer des grands groupes d’élèves au même endroit 



et la gestion des élèves est difficile.  Le principal étudie donc d’autres mesures en plus petits 
groupes pour s’échapper vers des lieux différents. 

8 / Coopératives d’école

Ecole des hirondelles: 
Au 01/09/2022 : 6 428,35€ sur le compte de l’école.
le bilan pour l’année 2021/2022 indique :
dépenses : 5 913,49€ et recettes : 5005,79€ (dont subvention CDC 2 720€ )

École Hélène cartier:
Au 01/09/2022 : 10 219,97€ dont subvention CDC 5716€
Dépenses : Chambon 4038€ ( centre : 3132 € et bus : 900€ ) 
école et cinéma : 542€
Théâtre classes de CM : 479€
festival du livre : 118,30€
Spectacle de Noël : 690€
fresque : 2 289€
sortie de fin d’année : 2407€

9 /   Questions diverses:   
- pas de question diverse

Fin de la séance: à 19h et rendez vous au prochain conseil qui aura lieu le mardi 28 février 2023 à 
l'école Hélène Cartier à 17h30. 


